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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Mit Einführung des australischen DRG-Systems in Deutschland stellt sich für orthopädische Kliniken die Frage, welche der bisherigen Maßnahmen zukünftig finanzierbar bleiben. Ziel der vorliegenden Untersuchung ist es, nach einer Kostenanalyse am Beispiel der Endoprothetik die derzeitig anfallenden Kosten mit den zu erwartenden DRG-Erlösen zu vergleichen. Patienten und Methode: Prospektive Untersuchung von 23 Patienten mit Hüft- und 26 mit Knieendoprothesen zur Ermittlung der während des stationären Aufenthaltes anfallenden Kosten unter Berücksichtigung aller durchgeführten Maßnahmen. Retrospektive Bestimmung des Potenzials kostenträchtiger Nebenerkrankungen (Lebertransplantation, Hämophilie). Ergebnisse: Die Implantation von Hüft- und Knieprothesen war mit durchschnittlich 6231 € bzw. 6453 € unter DRG-Bedingungen kostendeckend durchführbar. Die festgestellten Kosten der untersuchten Nebenerkrankungen können durch den Erhöhungsbetrag nicht ausreichend gedeckt werden. Schlussfolgerung: Wenngleich für komplikationsfreie Fälle gemäß den DRG-Bedingungen nur unter drastischer Reduktion der Liegezeit eine Kostendeckung vorliegt, droht für komplikationsträchtige Fälle infolge der Mindereinnahmen ein Qualitätsverlust bzw. eine Selektion des Patientenguts. Das vorliegende Kostengerüst zeigt die erforderliche Vergütungshöhe der zukünftigen DRG-Pauschalen.


      
        
Abstract

        

          
Aim: With the introduction of the Australian DRG system in Germany the question arises which current procedures remain reasonable in cost. The present study compares the actual costs with the expected DRG reimbursement. Patients and methods: Prospective analysis of 23 patients with primary hip and 26 with knee arthroplasty was performed to identify all cost factors during the hospitalization period including all applied measures. Retrospective analysis was carried out of the additional costs of relevant concomitant diseases (liver transplantation, haemophilia). Results: Expenses of 6231 € for hip and 6453 € for knee implants were covered by the DRG reimbursement. Although a special reimbursement was paid, the additional costs of the concomitant diseases resulted in a financial loss. Conclusion: To cover the current costs for patients free of complications, an enormous reduction of the length of stay is required. Otherwise complicated cases may result in a loss of quality or selection of patients. The present cost analysis outlines a guideline for an individual calculation and assessment of the necessary DRG reimbursement.
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